

# El 30% de los deudores del CAE en la región se encuentra con pagos al día

**EDUCACIÓN.** En la región hay más de 7 mil personas que registran dicha deuda.

A. Torres/ A. Mass  
 alejandro.torres@cronicachillan.cl

La noche de este lunes, el Presidente Gabriel Boric anunció un proyecto de ley que considera la condonación del Crédito con Aval del Estado (CAE), y su término, a través de un nuevo sistema de financiamiento para la educación superior, aspecto que fue valorado por los profesionales que hoy registran deuda a nivel regional, quienes, además, manifestaron estar atentos a lo que ocurra con la eventual tramitación legislativa. Además de ello, desde el Ministerio de Educación a nivel regional, explicaron el mecanismo de la moción, con la que esperan otorgar una salida a los miles de deudores presentes en Ñuble.

Ana María Contador, arquitecta de profesión y egresada en 2016, contó que si bien ha pagado parte de la deuda, actualmente se encuentra en calidad de deudora morosa, al no registrar pago al día. "Estoy atrasada, debo mucho dinero, y esto pareciera ser una salida. En mi caso, he tenido dificultades para encontrar un empleo estable en el tiempo, solo me he movido en proyectos y otros contratos de plazo fijo. Creo ser parte de esa gran población de jóvenes profesionales que no tenemos propiedades, no tenemos un trabajo



PRESIDENTE EXPLICÓ EL PROYECTO EN CADENA NACIONAL A INICIOS DE LA SEMANA.

que nos permita saldar deudas, y debemos pasar horas y horas de trabajo mal remunerado. Para mí, sería positivo que este proyecto concluya de buena manera", dijo.

En tanto, el seremi del Educación, César Riquelme, sostuvo que en la región se registran más de 7 mil personas deudoras del CAE. Eso sí, partió contando que "ya hace unos días, el Ministerio de Educación presentó un proyecto de ley para poner fin al Crédito con Aval

**"En Ñuble, tenemos más de 7 mil personas deudoras del CAE, de los cuales un 30% va al día".**

**César Riquelme**  
 Seremi de Educación

del Estado, y, además, generar un nuevo sistema de financiamiento de la educación. En ese contexto, hay más de 1 millón 200 mil personas que tienen

CAE, solamente un 31% se encuentra al día en el pago de este crédito, y un 5% ha terminado de pagar, lo que es una pequeña cantidad. De este millón de personas, el 50% tiene sueldos inferiores a \$750 mil pesos. Por lo tanto, esto, a través de los años, ha generado un tremendo problema a los deudores y sus familias".

A ello, Riquelme añadió que "la sumatoria de los recursos que ha colocado el Estado por el CAE, supera los US\$9 mil

millones de dólares, que es una enorme cantidad de dinero. Por tanto, las familias están complicadas, pero el Estado también tiene un problema en términos de financiamiento. Es una situación que no podía dilatarse más, y hoy se presenta un proyecto que busca solucionar esto. En Ñuble, tenemos más de 7 mil personas deudoras del CAE, de los cuales un 30% va al día, y todos los demás están en situación de morosidad o liquidación".

## Mecanismo FES

● En relación al FES, que es el nuevo sistema de financiamiento de la educación superior, según el seremi César Riquelme, "no es un crédito, si no que automáticamente, toda persona que pertenezca a los deciles del séptimo hacia arriba, queda exento de pago de matrícula, arancel, mensualidad, y un año después de titulado, tiene que contribuir con el pago de esto, a un tope de un 8%".

"Primero, hay un descuento que se hace de la deuda, que varía entre los \$360 mil pesos y los \$4 millones y medio, y que tiene que ver con factores, por ejemplo, si el estudiante terminó su carrera, si está pagando y va al día, si no terminó la carrera, o si está en situación de morosidad. Dependiendo de esas situaciones, el descuento inicial va entre los \$760 mil pesos a los \$4 millones y medio. Si con eso todavía queda deuda, la persona puede adherir al sistema, y plantear que va a pagar la totalidad que debe. Al hacer eso, se le hace un descuento de un 25% del remanente. Si queda todavía por pagar, se distribuye en nuevas cuotas, que son significativamente más bajas que las que pagaba", agregó el seremi del ramo educativo. **CS**